
Chères Artiguaises, chers Artiguais,

A quelques semaines du premier tour de l’élection présidentielle, la
question du pouvoir d’achat est, plus que jamais, la préoccupation
première de chacun d’entre nous; préoccupation portée, 
 notamment, par la flambée des prix de l’énergie comme celui de
l’essence. Le système de santé et les questions d’environnement
arrivent, quant à eux, en seconde et troisième place.

Après une crise sanitaire que nous n’avions plus connue, en
France, depuis l’épidémie de grippe espagnole de 1918, la France
et l’Europe toute entière se trouvent propulsées, avec la guerre en
Ukraine, dans une crise internationale aux répercussions pas
encore totalement appréhendées.

Les échos médiatiques, largement inscrits dans les registres de
l’inquiétude et de l’angoisse, érigent le foyer en refuge permettant
d’atténuer les affres des bouleversements extérieurs. Le confort du
domicile et l’harmonie familiale sont régulièrement mis en avant,
sinon comme un remède, au moins comme un bon moyen
d’apaiser les tensions.
L’importance accordée au foyer trouve son expression dans le
programme, plus collectif, « une vie commune » que porte, depuis
près de deux ans, votre municipalité.
Le projet phare de la mandature est aujourd’hui sur le point de
devenir réalité. Après de trop nombreux mois d’un parcours
administratif tortueux, le permis d’aménager le terrain à l’angle des
rues Jean Trocard et Albert Lacroix est sur le point d’être validé.
Les travaux de viabilisation des 39 futurs terrains débuteront dès
que les entreprises auront été sélectionnées. 3 nouvelles voiries
routières et un mail piéton vont être créées. La part belle sera faite
aux espaces verts, avec la création d’un verger communal de près
de 3000 m² et d’une « coulée verte » à l’extrémité Ouest du
lotissement. Quelques cellules commerciales seront créées, 3
commerçants ont déjà réservé leur emplacement. Les premières
constructions sont attendues dès 2023, après validation des
permis de construire. 
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Jean-Pierre QUET
                   Maire

Comme vous le voyez, 2023 devrait être une nouvelle étape cruciale
dans le développement du centre-bourg de notre commune; sans
parler d’un projet de création d’une résidence-séniors, portée par la
Communauté de Communes du Grand Saint-Emilionnais, qui reste,
plus que jamais, d’actualité. J’espère pouvoir vous annoncer de
bonnes nouvelles dans les prochaines semaines.

En outre, comme vous le savez, deux grands projets de zones
d’activités (aux Chapelles et à l’aérodrome) laissent entrevoir de
belles perspectives d’emplois.
 
Chacun d’entre nous peut se rendre compte que notre commune des
Artigues-de-Lussac acquiert, au fil des mois et des projets qui se
concrétisent, une nouvelle place dans l’organisation territoriale du
Grand Saint-Emilionnais, du fait d’une attractivité retrouvée.
Malgré les changements à venir, je ne doute pas, un instant, que
nous trouverons l’élan collectif qui fera perdurer l’esprit « artiguais »
qui est le nôtre depuis tant d’années.
 
Pour ceux qui en auront l’occasion, je suis heureux de vous donner
de nouveau rendez-vous à la fête de la Pentecôte, après deux
dernières éditions annulées pour cause de crise sanitaire.

Prenez soin de vous et de vos proches.

NAISSANCES
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BEX Ewen né le 25 octobre 2021
CASTANO Gabriel né le 10 novembre 2021
PIGEARD NEBOUT Léon né le 17 novembre 2021
UTIEL Athéna née le 13 décembre 2021
JAKOUL Shaymae née le 30 décembre 2021
SALVERT Jules né le 2 janvier 2022
CHATAIGNEAU Gatsby né le 19 février 2022
OLAGARAY Loan né le 01 mars 2022
BERTIN Maryline née le 22 mars 2022

DECES

PREMEL Jeanine le 23 novembre 2021
STIEVENART Marie Noële le 27 novembre 2021
BOURLAND Francis le 27 novembre 2021 

ÉTAT CIVIL

SECTEUR
PASTORAL DE
ST ÉMILION
EGL ISE  DU  SACRE  COEUR

des  Ar t igues  de  Lussac

Pour les cérémonies se reporter à l'affiche mise
à côté de la porte de l'église dans le cadre.

Abbé RALLION Antoine -  05 57 24 70 81 
secretariat-paroisse-saint-emilion@orange.fr.

 FÊTE DE LA PENTECÔTE 

Notre fête de la Pentecôte aura lieu  du 3 au  6 juin 2022.

Au programme cette année, il y aura les forains toujours fidèles au
rendez-vous du vendredi au dimanche, puis:
Samedi 4 juin:
- L'U.S. Artiguaise organise un gros tournoi de foot pour les 10/11
ans et les 12/13 ans.
Dimanche 5 juin:
- L'U.S. Artiguaise organise un vide-greniers ainsi qu'un tournoi de
foot pour les 6/8 ans;
- En début de soirée animation par la Banda " Les lézards du
Lussacais";
- 22h feu d'artifice offert par la mairie.
Lundi 6 juin:
- Le club de l'amitié organise un concours de belote;
- 11h vin d'honneur offert par la mairie.

Pour votre restauration, l'U.S. Artiguaise propose
grillades et boissons le samedi et le dimanche midi. 
Pour le samedi soir et le dimanche soir, notre pizzaiolo
ainsi qu'un foodtruck d'hamburgers seront présents sur
la fête.

Paroisses de Saint-Emilion

ÉLECTIONS
Présidentielles 1° tour le 10 avril 2022
Présidentielles 2° tour le 24 avril 2022

Législatives 1° tour le 12 juin 2022
Législatives 2° tour le 19 juin 2022 

Toutes les élections se dérouleront à la Mairie.

tel:0557247081
mailto:secretariat-paroisse-saint-emilion@orange.fr


CONSE IL  MUNIC IPAL  DU  5  OCTOBRE  2021

1/ Présentation plan aménagement:
- Le nouveau plan d'aménagement est présenté au conseil par le cabinet Thalès. Il tient compte des contraintes liées
au PLUI qui nous impose un espace vert  de 30% de la surface à aménager et d'un seul tenant. Nous perdons donc
des lots à bâtir mais il y a aura moins d'aménagement urbain.

2/ Modification de poste:
- L'appel à candidature pour le remplacement de Mme Sassoubre a été infructueux, nous avons maintenant la
possibilité de faire appel à un contractuel, nous modifions donc le poste afin de pouvoir recruter un agent non titulaire.

3/ Modification du RIFSEEP:
- M. Jourdan expose le régime indemnitaire de nos agents. Le conseil municipal fixe une augmentation des seuils de
l'IFSE et du CIA.

4/ Décisions modificatives:
- Les travaux d'aménagement des terrains de football ont été prévus. La trésorerie demande que le surpresseur soit
payé sur le compte équipement, il faut donc faire un virement de compte.
- Il faut également faire un virement pour acheter le frigo de la cantine qu'il faut remplacer.
- Dans le cadre de la réalisation du lotissement, la trésorerie nous demande de régulariser l'imputation des intérêts
d'emprunts. Il faut donc faire un virement de crédits.

5/ Don reçu:
- Suite à la signature de la convention de partenariat avec l' U.S. Artiguaise, certains travaux ont été réalisés. L'USA a
donc fait un don pour couvrir les dépenses engagées.

6/ Subvention pompiers:
- Le conseil municipal accepte le versement d'une subvention à l'amicale des sapeurs pompiers de Libourne.

7/ Modification des statuts du SDEEG:
- Il est nécessaire d'adapter les statuts pour faire coller la définition de l'acronyme SDEEG aux compétences exercées
par le syndicat. Il est rappelé que toute commune déjà membre peut lui transférer une ou plusieurs compétences
après délibération. 
A ce jour, la commune des Artigues de Lussac a transféré la compétence électricité et gaz.

CONSE IL  MUNIC IPAL  DU  6  DECEMBRE  2021

1/ BUDGET:
- Reversement salaires des cantinières:
- Afin de calculer au plus juste le coût de la restauration scolaire, M. le Maire propose que le salaire des cantinières
fasse l'objet d'une opération d'ordre entre le budget de la caisse des écoles et le budget principal de la commune.
Après délibération, le conseil municipal accepte le versement.
- Borne incendie:
- M. le Maire expose que les travaux de réalisation de l'assainissement et modification des branchements d'eaux sont
en cours de réalisation au village des Chapelles. Il propose de réaliser la pose d'une borne incendie pour les
Chapelles, le coût étant moins élevé car l'entreprise est déjà sur place et les terrassements déjà réalisés.
- FPIC:
- Depuis 2012, le Fonds national de Péréquation des ressources Intercommunales et Communales a été crée. Il a
pour objectif de créer une solidarité financière pour atténuer les disparités de richesse entre les territoires. A ce titre
notre commune est redevable de 7587€ pour l'année 2021. Les prévisions budgétaires étant insuffisantes, une
modification budgétaire est nécessaire.
- Cambriolage de la cantine dans la nuit du 18 novembre 2021:
- Le préjudice s'élève à près de 5000€. M. le Maire propose des modifications budgétaires afin de procéder au
remplacement des robots de cuisine volés et des menuiseries dégradées puisque tout n'est pas couvert par
l'assurance. Compte tenu de la vétusté du matériel, le remboursement devrait être de l'ordre de 3000€.

 Après délibération, le conseil municipal accepte ces décisions modificatives.

CONSEILS MUNICIPAUX
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2/ Participation classe Ulis:
- Depuis la rentrée 2020, un enfant dont les parents sont domiciliés aux Artigues est scolarisé en école publique à
Coutras en classe d'intégration scolaire. La commune ne possédant pas ce type de classe, la scolarisation de cet
enfant dans une autre commune prend un caractère obligatoire. Conformément au code de l'éducation, les communes
de résidence doivent participer financièrement aux frais de scolarité. La commune accepte donc de participer aux frais
de scolarité de cet enfant et autorise le Maire à engager la dépense correspondante.

3/ Indemnités d'élus:
- Lors de la dernière séance du conseil municipal, la délégation de la communication a été accordée à Mme Sandrine
Fernandez. M. le Maire propose de lui allouer une indemnité. Pour les communes de 1000 à 3499 habitants, le taux
maximum de cet indice est fixé par la loi. Cette enveloppe budgétaire est à répartir entre le Maire, les adjoints et les
conseillers ayant une délégation. Le seuil dans la commune n'étant pas dépassé, M. le Maire propose de ne pas
modifier les indemnités déjà attribuées et de voter une indemnité identique à M. Mazurie. Après délibération, le conseil
valide l'indemnité pour Mme Fernandez.

4/ Référent sécurité routière:
- La préfecture de la Gironde demande qu'au sein de chaque collectivité, soit nommé un référent sécurité routière.
M. Sébastien Pigier est nommé référent.

5/ Avancement permis d'aménager:
- Le dépôt du permis d'aménager doit intervenir courant janvier. Il est décidé que le nom du lotissement serait " LES
MAGNOLIAS" 

6/ Convention TER:
- Une réflexion a été engagée entre les différents partenaires éducatifs pour définir un plan d'actions qui se
décompose en 3 axes: sport et culture / accès au numérique / ambitions scolaire et orientation. Ces actions ont pour
but de lutter contre les inégalités sociales et territoriales.
Après délibération, le conseil municipal autorise le Maire à signer la convention.

7/ Autorisation signature acte notarié:
- Dans la perspective de l'élargissement du chemin rural n°1, à côté du stade, il a été convenu avec le propriétaire du
terrain, l'achat pour l'euro symbolique, d'une partie de parcelles. Le conseil autorise M. le Maire à procéder au
bornage du terrain, qui sera financé par la commune et à signer l'acte notarié.

8/ Vœux du Maire:
- Compte tenu du contexte sanitaire, il est décidé de ne rien organiser cette année, la situation est trop incertaine et
les contraintes sanitaires seraient trop lourdes.

9/ Autorisation signature convention PETR:
- Un avenant à la convention d'adhésion au service d'application du droit des sols signé avec le PETR, doit être établi
afin de redéfinir les modalités de travail en commun dans le cadre de la mise en place de la dématérialisation des
autorisations du droit des sols qui interviendra au plus tard le 1er janvier 2022. Après en avoir délibéré, le conseil
municipal autorise le Maire à signer l'avenant à la convention d'adhésion ainsi que les conditions générales
d'utilisation relatives à l'utilisation du guichet unique mis à disposition des usagers et des professionnels.

10/ Subventions aux associations:
- M. le Maire expose les différents dossiers de demande de subvention pour l'année 2021 présentés par les
associations. Après délibération, le conseil municipal à l'unanimité décide d'attribuer les subventions à: football club,
tennis club, A.C.C.A., l'association paroissiale, innov'action, mouvement vie libre, prévention routière, G.D.S.A., et
véloclub.
Un aparté est fait sur le comportement des chasseurs sur le territoire communal. Certains ne respectent pas les règles
de sécurité et pénètrent sur les terrains privés. Nous avons besoin d'une chasse correcte et respectueuse. Le
président sera convoqué.

11/ Questions diverses:
- La deuxième séance de vaccination va être programmée.
- Problèmes de robinets et de fissures aux nouveaux vestiaires de foot.
- Fête de la Pentecôte: le football club envisage un tournoi de foot et un vide-greniers. Mme Duret organisera une
réunion de la commission des fêtes avec les divers intervenants.
- M. Mazurie propose que nous procédions au renouvellement des décorations de Noël sur plusieurs années en
fonction du coût.
- Cette année va être réalisé le remplacement de l'éclairage public du bourg et des lampadaires défectueux par des
LED. Le SDEEG prend en charge 80 % du coût.
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Au vu du contexte sanitaire, le gouvernement et le rectorat nous ont supprimé notre traditionnel marché de Noël. Mais
les institutrices et le personnel municipal ont tout fait pour que les enfants puissent se laisser emporter par la magie de
Noël.
La cour, les classes, la garderie et la cantine ont été décorées avec l'aide précieuse des enfants qui ont fabriqué de
belles décorations de Noël à la garderie. Nos cantinières ont préparé avec engouement une semaine de menus de
Noël.
Le dernier jour de classe, la municipalité a offert aux enfants un goûter de Noël, avec le bon chocolat chaud préparé
par Mamie Jeanine, et un père Noël en chocolat.
Merci à nos institutrices ainsi qu'à notre personnel municipal pour leur investissement auprès de nos enfants.

 

L'

DU CÔTÉ DE NOTRE ÉCOLE
L 'éco le  à  l a  ve i l l e  de  Noë l :
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Nouveau  pou r  nos  co l l ég i ens :
Suite à une demande de partenariat entre le club de Tennis du TC VIGNES et le collège de LUSSAC l'idée de créer
une section sportive scolaire est née.
Soutenus et accompagnés par Mr SZABO principal du collège, Mr RIPPE ( professeur certifié d'EPS du collège ) et,
Mr PEYSSARD ( président du TC VIGNES ) ont donc monté un dossier auprès des services de l'éducation nationale.
Les premiers retours ont été positifs et le projet pourrait aboutir dans les prochaines semaines. Quand toutes les
validations seront effectives la section pourra ouvrir dès la rentrée prochaine ( septembre 2022 ). La section sportive
scolaire Tennis s'adressera à tous les élèves souhaitant améliorer leur pratique du tennis de la classe de 6e à la 3e.
Les élèves  devraient être regroupés dans une classe dans chaque niveau 6e/5e/4e/3e et leurs emplois du temps
seront aménagés afin qu'ils bénéficient de créneaux d'entraînement  supplémentaires par semaine dans le temps
scolaire (en plus des heures d'EPS) .
Des sélections sont envisagées pour rentrer dans la section. La section tennis est gratuite mais les élèves volontaires
devront être licenciés au club du TC Vignes qui assure les entraînements en collaboration avec le professeur d'EPS
du collège. Dès que tous les éléments seront validés une information sera adressée aux écoles du secteur ainsi
qu'aux élèves des classes de 6e/5e/4e.



LES PROJETS D'ECOLE

Les élèves de la toute petite section à la grande section participent
cette année au projet Tambouille. Il s'agit d'un parcours musical
proposé sur le territoire du grand St Emilionnais, en lien avec la
quinzaine de la petite enfance.
Erik et Valérie sont donc venus vendredi 11 mars, avec un dispositif
électro pour amplifier et transformer les sons produits par les
enfants. Ils avaient au préalable appris "à faire de la musique" avec
des ustensiles de cuisine et à souffler dans des pailles. Ce fût un
grand moment de partage et d'écoute!!
Nous attendons avec impatience le prochain atelier de création
"électro-culinaire" qui aura lieu le 1er avril ainsi que le spectacle
Tambouille" à la fin du mois de mai.
                                                             Maîtresses Hélène & Nathalie
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Les  mate rne l l e s :

Les  pr ima i r e s :

- PROJET WATTY:

Au cours de trois ateliers, les enfants, futurs citoyens, sont devenus des ambassadeurs des écogestes, et ainsi
facilitent la réduction des consommations d’énergie à l’école et au sein de leur foyer. 
Watty leur a expliqué comment réduire leur impact environnemental : éteindre les appareils électriques, baisser le
chauffage, changer les ampoules, consommer moins d’eau, se déplacer à vélo, trier les déchets, …

Ainsi, les enfants sont devenus… des sauveurs de planète !!!
                                                                                                                              Maîtresse Régine

Tous les élèves de notre école ont accueilli Chloé (dans le cadre d’un programme créé par Eco-CO2, porté par la
CDC du grand Saint Emilionnais et animé par l’association Biotope festival) et son ami Watty, pour évoquer les
économies d ‘énergie et les  enjeux du changement climatique.  



- PROJET GRAND NORD:

C’est avec enthousiasme que l’ensemble des élèves de l’école, de la petite section de maternelle au CM2, se sont
plongés dans l’aventure Grand Nord !

Bien au chaud dans nos classes, nous avons embarqué à bord du traîneau de l’explorateur Sébastien Dos Santos
Borges et de son attelage, en route pour l’Iditarod, la plus célèbre course de chiens de traîneaux !

Après avoir suivi l’entraînement de Sébastien et de ses chiens en France, puis dans le grand nord canadien, nous
l’accompagnerons en Alaska pour suivre en direct cette course mythique, reliant Anchorage à Nôme.

Sur plus de 1 700 km, nous suivrons les traces de Balto et Togo, ces chiens-héros qui parvinrent à acheminer le
médicament permettant de sauver les habitants de la ville de Nôme de l’épidémie de diphtérie qui sévit en 1925.

Au-delà de la préparation des chiens et du matériel, ce sera l’occasion pour les élèves de découvrir des paysages à
couper le souffle, les aurores boréales et la culture des peuples de l’Arctique.

Enfin, Sébastien Dos Santos Borges, sportif de haut niveau affrontant des conditions extrêmes, est aussi et surtout un
passionné de nature et un grand défenseur du bien-être animal.

Pour le plus grand bonheur des petits et des grands, il sera présent à l’école en juin 2022 pour nous permettre de
rencontrer, le temps d’une journée, ses incroyables compagnons à quatre pattes et faire de ce rêve… une réalité !

La Directrice,
Eva Chain
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- PROJET TERRITOIRES EDUCATIFS RURAUX (TER):

Lors des réunions T.E.R. où nous mettons en place des projets éducatifs et sportifs avec la C.D.C et le rectorat, nous
avons été félicités d'avoir autant d'infrastructures à la disposition de nos enfants (gymnase, city stade, terrain de foot,
tennis, bibliothèque....).
Et avec notre équipe enseignante très dynamique ainsi que le travail main dans la main avec la Mairie, l'école des
Artigues est toujours en avance sur la mise en place des projets scolaires et périscolaires.
De plus, nous avons été les premiers à être labellisés "Mon restau responsable" et Territoire BIO engagé".

Alors BRAVO à toute l'équipe éducative (enseignantes et agents communaux). Continuons ainsi! 
Félicitations à Aurélie DELORD qui vient d'obtenir son diplôme d'ATSEM avec brio.
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L’abbaye de la Faise (parfois orthographiée Faize) est une ancienne abbaye cistercienne située
sur le territoire de la commune. Elle est particulièrement connue pour avoir été petit à petit
restaurée par l'historien Maurice Druon.

UN PEU D'HISTOIRE........
ABBAYE NOTRE-DAME DE LA FAISE

(PARTIE 1/2)

L'abbaye est fondée en 1137 (ou 1147 selon certaines sources)
par les moines de l’Abbaye de Cadouin, avec l'aide de Pierre II,
comte de Châtillon (ou de Castillon).

Une des missions des moines, en plus des missions habituelles
d'aide technique et agricole aux paysans de la région, était
l'accueil des pèlerins se rendant à Saint-Jacques-de-Compostelle,
l'abbaye étant située à la convergence de deux des quatre
principales routes.
La résidence particulière des abbés de Faize était le Château
Latour Ségur à Lussac, domaine appartenant à l'abbaye, construit
au XIIIe siècle et réaménagé au XVIIIe siècle.

A partir de la fin du Moyen Âge, l'abbaye tombe sous le régime de
la commende : elle est dirigée par un abbé qui n'est plus un
moine, mais une personne extérieure à l'abbaye, et qui en tire à
lui le revenu (4500 livres en 1764). 

Parmi les abbés commendataires, on trouve deux membres de la
famille de Montesquieu, son oncle Joseph de Secondat de
Montesquieu (de 1666 à 1725) et Charles Louis de Secondat de
Montesquieu (de 1725 à 1754). 

L'abbaye est en grande partie détruite par les guerres de Religion.
Une partie des bâtiments est reconstruite au XVIIe siècle. C'est le
maître Étienne Jacolin qui est choisi pour reconstruire le cloître.
Le juge de la juridiction de Faize au XVIIe siècle est "Hellis"
Favereau.

... à suivre

https://fr.wikipedia.org/wiki/Ordre_cistercien
https://fr.wikipedia.org/wiki/Maurice_Druon
https://fr.wikipedia.org/wiki/Abbaye_de_Cadouin
https://fr.wikipedia.org/wiki/Saint-Jacques-de-Compostelle
https://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A9gime_de_la_commende
https://fr.wikipedia.org/wiki/Livre_tournois
https://fr.wikipedia.org/wiki/Montesquieu
https://fr.wikipedia.org/wiki/Guerres_de_religion_(France)


En cours: prix littéraires du Grand Saint-Emilionnais pour petits et grands organisés par le réseau des
bibliothèques du Grand-Saint-Emilionnais: il est toujours possible de s'y inscrire et d'y participer! (Votes du

mardi 31 mai au samedi 11 juin).
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DU CÔTE DE NOTRE BIBLIOTHEQUE

Rappel des horaires d'ouverture:
Mardi 16 h - 17 h 30
Mercredi 10 h 30 - 12 h
Samedi 10 h 15 - 12 h

ASSOCIATION PAROISSIALE 

Prochaines animations (sur inscriptions):
- kamishibaï (petit théâtre d’images) samedi 14 mai pendant la permanence
- apéro littéraire vendredi 20 mai à 18 h 30.

A venir également atelier Origami, expositions,....

Comme chaque année, la crèche a illuminé notre église durant toutes les fêtes de
Noël.
En revanche, la crèche représentée par un motif lumineux, sur la façade nord de
l’église, a été vandalisée

Nous condamnons cet acte infâme.

M. le maire, très attaché à notre petite église, va solliciter M. Sambarey pour
refaire ce motif lumineux, car, lui aussi,  entretient, avec beaucoup de
dévouement, notre église et nous l’en remercions.
Ce motif avait été fait par Bernard Besson, avec tout le talent de bricoleur que
nous lui connaissons. 
Pensez à régler vos cotisations 2022.
Nous vous en remercions.    
                                                Le bureau.                                                                  

Bibliothèque Municipale des Artigues de Lussac

BELLE INITIATIVE DE QUARTIER

Un adolescent des Grand-Jays, route de Grézard, attaché au patrimoine laissé
par nos anciens a eu l'initiative de nettoyer et de restaurer le vieux lavoir situé
route de Milon sur une parcelle communale.
Ce jeune garçon a commencé par débroussailler les ronces de 2m50 de haut
qui cachaient et envahissaient le lavoir. Les voisins, contents de cette initiative,
se sont unis pour lui venir en aide. Le lavoir a été ensuite nettoyé, débouché et
remis en fonction. L'eau limpide coule à nouveau dans celui-ci. 
Une prochaine journée entre voisins sera organisée pour faire les quelques
travaux de maçonnerie pour le réparer, le tout suivi d'une voisinade pour fêter
cette initiative.

Quel bel élan de solidarité!!! Bravo.



DU NOUVEAU CHEZ LUCY! 

Lucy, installée depuis de nombreuses années comme prothésiste ongulaires et différentes épilations à la cire, vous
propose de nouvelles prestations beauté.

N'hésitez pas à la contacter au 06 29 44 45 58 
Lucy LOUBET 1399 Colas-Nouet  33570 LES ARTIGUES DE LUSSAC

Conna i s sez -vous  Lucy  LOUBET?
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 PAQUES APPROCHE.... 

Not re  choco la t i è r e  con f i seuse :

Pour Pâques, Ludwige a préparé de beaux sujets et de belles présentations. Laissez-vous emporter par la
gourmandise de ses chocolats maison.
Pas besoin de courir, vous pouvez passer commande, Ludwige vous préparera avec le plus grand soin votre
commande personnalisée et vous n'aurez plus qu'à récupérer vos délicieux chocolats!

Retrouvez Ludwige: https://ludwigechocolats.fr / 06 81 33 26 35 /  ludwige.cazenave@orange.fr



LE VELO 

En cette fin d'hiver, les sorties venteuses des mercredis et samedis se succèdent et
s'allongent dans la bonne humeur. Un événement inattendu se déroulait récemment au
restaurant d'Abzac avec une assemblée générale extraordinaire. En effet, Michel et
Josiane déménagent vers le Var. Que d'émotions, que de bonnes surprises à ce départ.
Philippe Abélard et Ugo Jonnier deviennent respectivement Président et Secrétaire, et
pour Trésorier Italo Favaretto. Même les anciens (ils reviendront!!) étaient de la fête, à tel
point que le samedi suivant tout le monde étaient toujours présents à cette sortie de
80Km. Les nombreux cadeaux et témoignages chaleureux et poignants ont provoqué un
spleen bien compréhensible pour Michel. Avec la venue d'Audrey, enfin rétablie, et
assurant une première sortie honorable avec le groupe. Philippe lui cherche des
coéquipières pour créer d'autres sensibilités. Mesdames, Mesdemoiselles, n'ayez
crainte: le vélo-club des Artigues de Lussac saura vous accueillir. Gil est habité par le
futur PARIS-BREST-PARIS (1200Km), Pascal lui cherche des volontaires pour PARIS-
ROUBAIX (5-6 Juin). Vous voyez, il y en a pour tous les goûts. Ce club, doucement mais
sûrement continue de se structurer, de solidifier l'amitié qui y règne.
Le séjour de Chastreix se profile déjà : 27-28 Août au 4-5 Septembre.
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ça  péda le  aux  Ar t igues !

LE CLUB DE L'AMITIE 

Bien que les concours de belote aient été annulés en janvier et février pour cause de COVID, celui du mois de mars 
a rassemblé 36 équipes pour le bonheur de tous.

Tous les autres jeudis, une cinquantaine d'adhérents se retrouvent pour divers jeux de société (belote, tarot, ...) ainsi
qu'autour d'un goûter.
Tout le monde est heureux de pouvoir se rencontrer et discuter en ces temps difficiles. Les repas mensuels ont repris
leur rythme également avec, en moyenne, 86 personnes.

Nous envisageons de proposer le repas pour la fête des Mères et tous les anniversaires jeudi 19 mai.
Le concours de belote du mois de juin se déroulera lundi 6 juin dans le cadre de la fête de Pentecôte.

Comme tous les mois, nous sollicitons les bonnes volontés pour confectionner des pâtisseries. Nous adressons un
grand merci à tous les adhérents pour leur participation, que ce soit à la préparation de la salle pour les concours ou
les repas ainsi que pour la bourriche mensuelle après le repas.

Nous avons une pensée amicale pour toutes les personnes qui ne peuvent plus venir pour cause de maladie,
Nous pensons fort à eux.
Continuez à venir nombreux,
Prenez bien soin de vous.
 

Les  r epas  e t  l e s  concou r s  de  be lo te  r ep rennen t  l eu r  r y thme

A d i e u  à  M i c h e l  e t
J o s i a n e ,  a n c i e n

p r é s i d e n t

N'hésitez pas à vous inscrire rapidement : la convivialité est au rendez-vous.
Nous sommes disponible pour recevoir vos inscriptions.

                              veloclub.artiguesdelussac@gmail.com                                  Bien chaleureusement



L'U.S. ARTIGUAISE
 1920  -  2020 . . . . . .+2   "LE  CENTENA IRE "

L'AERO MODELES CLUB DU LIBOURNAIS
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L’US Artiguaise vous présente ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2022, avec ce souhait de nous retrouver sur
et autour des terrains pour une vie sportive et associative aussi normale que possible.
Plusieurs fois déprogrammé, le centenaire du club sera fêté cette année. Une fête tout en Violet avec plusieurs
manifestations programmées et pour lesquelles toutes et tous sont invités à participer.

Le  c lub  d 'aé romodé l i sme :

L'association aéromodélisme du Libournais a pour but de faciliter et vulgariser la pratique du modélisme en général,
de l'aéromodélisme en particulier.
Il assure également les formations aéronautiques de base aux jeunes notamment par l'enseignement de
l'aéromodélisme et des sciences et techniques qui s'y rattachent. Le club encourage aussi la pratique des activités
sportives modélistes par l'organisation de démonstrations, de manifestations ouvertes à tous.
L'aéromodélisme regroupe toutes les disciplines qui ont pour but de faire voler un aéromodèle, véritable machine
volante en réduction.
Tout individu peut pratiquer ce sport et loisir s'il est apte à faire preuve de bon sens.

Piloté par le Président Jacques CORBICE 06 83 44 05 40, le secrétaire général  Hervé DUBOS 06 85 42 69 29

Pour le maillot violet, les équipes
éducatives, le comité directeur et les
bénévoles auront déployé pendant
ces deux dernières années, tous les
moyens possibles pour permettre la
pratique de notre sport à nos
licenciés, petits et grands et nous les
en remercions de tout cœur. 
Nos partenaires sont également à
mettre à l’honneur pour leur fidélité à
contribuer au développement de
notre club malgré cette crise
sanitaire. 
Par cet investissement continu
depuis 5 ans, notre club dispose
maintenant d’un nouveau terrain
avec éclairage et clôture et permet à
nos 200 licenciés d’évoluer dans de
bonnes conditions.

Avec notre équipe fanion évoluant
en 2ème division de district, nos
équipes séniors, féminine et
masculine, notre équipe sport loisir
et le développement de notre école
de foot, l’US Artiguaise se présente
avec conviction comme un club
formateur sur le territoire du Grand
Saint-Emilionais.
 
Soutenu et accompagné par le
District de la Gironde de football,
notre municipalité, la communauté
de communes et ses partenaires,
l’US Artiguaise et l’ensemble de ses
membres sont résolument engagés
et encouragés à promouvoir la vie
sportive et associative.

MANIFESTATIONS DU CENTENAIRE
Samedi 19 mars 2022 / Concours de
Belote.
Dimanche 20 mars 2022 / Loto
Samedi 21 mai 2022 / Soirée féria du
Centenaire.
Samedi 4 juin 2022 / Tournoi U11-U13
Dimanche 5 juin 2022 / Vide-Greniers



LE TENNIS CLUB

Pour la première fois depuis 2019, le club de tennis devrait pouvoir effectuer
une année pleine et entière d’entraînements et de compétitions, pour le plus
grand plaisir de ses 370 adhérents. Même si des règles sanitaires strictes
demeurent, une éclaircie de plus en plus nette se précise sur le front des
activités réalisables.
La fin d’année 2021 fût consacrée aux championnats hivernaux adultes et
vétérans où 13 équipes nous ont représentés. Ce début d’année 2022, comme
toutes les saisons précédentes normales, est réservée aux compétitions jeunes
ainsi qu’aux différents tournois proposés par les clubs voisins et par nous-
mêmes.
6 équipes étaient engagées. Les 15/16 ans garçons se sont qualifiés pour
les finales départementales après une phase de groupe parfaite où ils
terminent invaincus. A noter également le très bon parcours des 11/12
ans garçons (2e) et des 15/18 ans filles (2e). Des résultats excellents qui
valident le travail effectué avec ces groupes par nos entraîneurs: Benjamin
Pouleur, Francisco Tayana et Paul Chagneau. Tous ces jeunes vont
représenter le club dans les divers tournois locaux qui vont se dérouler jusqu’à
fin août.
Place maintenant aux compétitions adultes qui commencent le 20 mars avec
l’entrée en lice de notre équipe 1 messieurs en pré nationale. L’objectif est la
montée en championnat de France 4e division, elle devrait sûrement se jouer
lors de la dernière rencontre à Limoges. Les filles commenceront le
championnat de France 3e division le 1er mai à Mulhouse avant de recevoir
Clamart le 8 mai.
Nous vous attendons nombreux pour soutenir nos équipes fanion ainsi que les
11 autres équipes engagées dans les championnats régionaux et
départementaux.

Un  bon  coup  de  r aque t t e . . .
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LE YOGA

Beso in  de  r e l a xa t i on :

Depuis 3 ans, les cours de YOGA se font le lundi soir.
Mélange d'exercices, de techniques respiratoires et de méditation pour une relaxation profonde.

Contact: https://www.yoga-libourne.fr - 06 58 82 21 18 - page FB LOTUS POWER Centre de Yoga.

L’équipe 15/18 ans filles,
 Jeanne Maurice & Emma Pigier

L’équipe 11/12 ans garçons,
 Nathan Rippe et Maxime Santos 

Félicitations au président Christian Peyssard,
décoré de la médaille de Bronze de la FFT par le président du
comité de Gironde, pour son engagement depuis de
nombreuses années.

https://www.yoga-libourne.fr/?fbclid=IwAR2f44dh-SxLAxnrXVKxcK-N-FFKHf0UErxHE-4HujNJwZCugKEE2fcxelo


INNOVACTION
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Renforcement musculaire et dance:

L'association INNOVACTION, régie par la loi du 1er juillet 1901 a vu le jour en 1998. Son but est de proposer des
idées nouvelles, des actions concrètes afin de développer la solidarité entre les artiguaises et les artiguais. 
Depuis sa création, et fidèle à ses objectifs, l'association a organisé des rencontres avec des professionnels des
impôts, avec le SMICVAL pour l'exposition « que deviennent nos déchets » et avec l'association Multimicro pour
découvrir des nouvelles techniques de communication..... Mais aussi la fête à cheval, la soirée cabaret avec les «
Goualeurs » sans oublier sa participation au Téléthon..... Plus récemment, des manifestations telles que la fête de la
musique, les 140 ans du village, la randonnée de voitures anciennes.
Ces évènements ont permis aux habitants de la commune de partager tant des moments d'informations que de
convivialité.
Après cette période rendue difficile par la pandémie et ne favorisant pas la réalisation de nouveaux projets, l'année
2022 est plus prometteuse et va nous permettre d'organiser le 12 juin prochain la deuxième édition AUTO RETRO et
en septembre les 150 ans (+2) du village qui avaient connu, chacune, un franc succès. 
 
Les membres de l'association vous invitent donc à les rejoindre pour ces prochaines manifestations qui,
nous l'espérons,  nous permettront à nouveau de nous réunir avec plus de légèreté.

Depuis  11 ans, Gaël nous fait la joie d'animer le cours de Zumba suivi du cours de Pilates le mercredi soir.
Avec ses 60 adhérents, chaque mercredi Gaël nous concocte un programme d'entraînement physique et complet en
chorégraphie et sur des musiques actuelles, puis, il enchaine avec le Pilates, une gym plus douce qui vise à renforcer
et étirer les muscles en profondeur.
"Vous aimez la musique, la danse et le sport alors rejoignez nous".
Gaël, cours COACH IN: 06 59 39 71 89

ZUMBA & PILATES

Expos ,  Ra l l ye ,  Fê te  de  l a  mus ique . . . .



INFORMATIONS UTILES

Tél: 05.57.24.32.33 / lesartiguesdelussac@free.fr

M A I R I E
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P O R T A G E  R E P A S

C A B I N E T  I N F I R M I E R

E C O L E  R O S A  B O N H E U R

B U S  F R A N C E  S E R V I C E S

Mairie des Artigues de Lussac

Soins à domicile 7 jours / 7
Valérie Godard 06.32.40.60.07
Isabelle Gendre-Horrut 06.33.73.58.46

La Communauté des Communes propose un service d'aide à la personne. 
Renseignements: l'AIPS: 05.57.40.26.22 ou votre mairie.

390 rue Jean Trocard
tel: 09.50.09.61.09
Directrice: Eva Chain, jour de direction le vendredi

Permanences aux Artigues le 2° lundi de chaque mois.
Renseignements: 06 73 83 12 56

www.mairie-lesartiguesdelussac.fr

O  P  A  H
Permanences:    le 1° jeudi de chaque mois de 9h à 12h à la Mairie de Lussac
& permanences: le 3°jeudi de chaque mois de 9h à 12h à la Mairie de Ste Terre:
Renseignements: 05 56 33 88 94

C O N C I L I A T E U R  D E  J U S T I C E
M. Georges Briffaut fait une permanence aux Artigues 2 jeudis par mois sur rendez-vous.
Inscriptions:  georges.briffaut@conciliateurdejustice.fr et au 06 81 03 31 92

T R A N S P O R T  A  L A  D E M A N D E
Renseignements à la mairie ou à la Communauté des Communes au 05 57 55 21 60

C A B I N E T  P S Y C H O L O G U E  &  S O P H R O L O G U E
Jean-Pierre Sales, PSYCHOLOGUE  06.19.40.83.26
Sarah Sales, SOPHROLOGUE  06.68.47.51.04

Nouv
eau!!



NOS ASSISTANTES MATERNELLES

Nous vous souhaitons un beau printemps

 
Céline Favre

1459 route de Colas Nouet
Tél. : 06.26.55.43.32

 
 

Marlène Peneau
414 route des Chapelles

Tél. : 06.25.25.22.72
 
 

Nolène Peneau
231 rue Jean Trocard

06.33.88.28.36
 

Marie-Laure Bourricaud
38 rue des Chais

Tél. : 06.12.70.21.52
 
 

Gislaine Grouhel
393 rue des Fougères
Tél. : 06.70.97.53.71

 
 

Virginie Libert
1241 route de Beurret
Tél. : 07.71.73.90.29

                                         

MAM Les Chipounets: 
19 impasse de la Poste

Bausse Amandine 06.08.18.33.98
Triguero Evelyne 06.22.63.58.53
Schelker Océane 06.51.13.52.82

 


